

B

ECONOMÍA
POLÍTICA
OPINIÓN
PAÍS

BOLSA		DIVISAS	
	CANT.	VALOR	Ayer
ECOPETROL	20.140.007	2.330	\$3.973,60
PERCOLOM	1.170.397	34.480	
BCOLOMBIA	472.572	31.720	
GEB	4.305.817	2.360	
PEDEVINDA	271.788	35.200	
CEMARGOS	2.024.928	4.500	
GRUPOSURA	300.086	26.760	
ISA	398.896	17.500	
PFAVAL	5.132.038	1.270	
CNEC	445.565	11.400	
CELSIA	933.283	4.510	

DIVISAS	
	Ayer
DÓLAR	\$3.780,39
Compra	\$3.255
Venta	\$3.455
EURO	\$4.305,86
REAL	\$802,80

DTF %	
Electivo Anual	4,56
Trm. Anticip.	4,43
Trm. Vencido	4,48

TCC %	
Electivo Anual	4,05
Trm. Anticip.	4,36
Trm. Vencido	4,41

PETRÓLEO	
Barril Brent	USD52,34

TASAS CAPT	
A 180 días	4,77%
A 360 días	5,42%

METALES	
Oro int.	\$991,45
Oro ext.	\$945,20
Plata int.	\$1.851,87
Plata ext.	\$2.764,34
Platino int.	\$92.635,52
Platino ext.	\$96.391,04

CAFÉ	
Libra	USD1,53

Recaudo de la Dian aumentó en 12,8% en lo que va del año

En el primer bimestre del año, el recaudo acumulado fue de \$29,64 billones, con un crecimiento de 12,8% en comparación con el mismo período de 2019.

La divisa estadounidense moderó su disparada y se cotizó en un promedio de \$3.780,30. Analistas dicen que ya se comienza a hablar de recesión a nivel mundial.

Precios del petróleo se recuperan y frenan la ola alcista del dólar

Por Lupe Mouthón Mejía @lupemouthon

Después de la tempestad desatada por la caída de los precios internacionales del petróleo que impactaron a los mercados financieros del mundo y dispararon el dólar en Colombia por encima de los \$3.800 en un "lunes negro", se vivió un martes de relativa calma. En la jornada de ayer el crudo Brent, de referencia para Colombia, y el WTI, registraron repuntes que llevaron al dólar a moderar su tendencia alcista en Colombia para alcanzar un precio promedio de \$3.780,30.

La divisa estadounidense registró un precio de apertura de \$3.750 en la plataforma SetFX y un máximo de \$3.800. Se negociaron 1.429 millones en 1.848 transacciones.

El peso colombiano registró una apreciación diaria de 1,26% con un cierre de \$3.765.

El grupo de análisis económicos de Bancolombia explica que el comportamiento de la tasa de cambio se dio en medio de un "ambiente alentador" para el mercado de EEUU, ya que el presidente Donald Trump anunció recortes en impuestos de nómina y medidas importantes para ayudar a los trabajadores en su nivel de salario por hora, con el fin de amortiguar los efectos negativos del Covid-19 y el conflicto de intereses generados en la Opep ante la negativa de Rusia en el recorte de producción.

En la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) la acción de Ecopetrol cerró con una caída de 1,69%, inferior a



Aspecto general de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) que funciona en Bogotá.

la registrada el pasado lunes cuando llegó al 20,07, mientras que el índice Colcap, tuvo una leve caída de 0,96%.

LA RECUPERACIÓN. El precio del barril de petróleo Brent para entrega en mayo recuperó terreno en el mercado de futuros de Londres, tras sufrir el pasado lunes su peor sesión desde la Guerra del Golfo Pérsico en 1991, y terminó en USD37,73, un 9,81% más que al finalizar la sesión anterior.

El crudo del mar del Norte, de referencia en Europa, concluyó la jornada en el *International Exchange Futures* con un incremento de USD3,37 respecto a la última negociación, cuando cerró en USD34,36.

Por su parte, el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) cerró con un ascenso del 10,38%, hasta USD34,36 el barril, en lo que es un rebote tras la

sesión anterior, marcada por la guerra de precios en medio de la crisis por el coronavirus. Al final de las operaciones en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de futuros de WTI para entrega en abril sumaron USD3,23 frente a la sesión previa.

3.780

pesos es el la tasa de cambio del dólar que se encuentra vigente para hoy en Colombia.

"Economías como la de Colombia se ven afectadas".

JOSÉ JOAQUÍN PRIETO
Credicorp Capital

GUERRA DE PRECIOS. El jefe de investigaciones económicas de Acciones y Valores Wilson Tovar aseguró que las condiciones de los mercados financieros internacionales se han vuelto turbulentas después de la Opep y su socio principal Rusia no se pusieron de acuerdo para reducir la oferta mundial de petróleo.

Esto abrió una guerra en la que los países productores comenzaron a aumentar la producción de crudo con lo que planean inundar el mercado mundial con su oferta en momentos en que la demanda viene comprimiéndose en especial a causa del coronavirus que afecta a varios países el mundo.

Por su parte, José Joaquín Prieto de Credicorp Capital dijo que el enfrentamiento entre Arabia Saudita y Rusia por las cuotas de petróleo sumado a la expansión de coronavi-

rus mantendrá presionado el crecimiento global.

"Esto se traduce en mayor aversión al riesgo y menores incentivos para economías como la de Colombia que se verían afectadas por un menor ingreso producto del petróleo", señaló.

La guerra de precios en el mercado petrolero imprimió mayor presión contra los activos de riesgo y que se va a mantener hasta que se llegue a un acuerdo de corto plazo que pueda reducir las cuotas de exportación.

La otra alternativa sería encontrar una vacuna contra el coronavirus. "Lo que se dice es que la economía mundial está en recesión, pero aún no han salido las cifras que lo confirmen, las cuales se conocerán a finales de marzo", agregó.

Destacó que se ya se presenta afectación en la actividad económica, especialmente en el turismo.



Gasolinera en B/quilla.

PRECIO DEL GALÓN DE GASOLINA BAJA \$127 EN B/QUILLA

El diésel también baja en las principales ciudades.

El precio del galón de gasolina corriente bajará a partir de hoy \$127 en Barranquilla, de acuerdo con la información entregada por el Ministerio de Minas y Energía.

Es así como el precio de referencia del combustible pasa de \$9.403 que estaban vigentes en febrero a \$9.276.

En el caso de diésel la reducción es de \$123, pues el valor de referencia del galón baja de \$9.184 a \$9.061.

El Minminas también informó que a nivel nacional los precios de la gasolina y el diésel disminuyen 107 y 104 pesos en promedio, respectivamente, en las 13 principales ciudades del país.

El descenso en los precios se explica por el comportamiento de diferentes variables en el mes de febrero, entre ellas los precios internacionales del petróleo y la variación de las tasas de cambio.

No obstante esta reducción no se encuentra relacionada directamente con las drásticas caídas en los precios del petróleo Brent y el WTI registradas el pasado lunes.

Si bien los precios son de referencia, las gasolineras pueden vender los combustibles por debajo del valor señalado con el fin de mejorar sus ventas frente a la competencia.

Gobierno: Ecopetrol puede enfrentar volatilidad de crudo

Minminas asegura que vigilarán la variación del precio.

La diversificación de la compañía ayuda a aguantar el momento.

Ecopetrol tiene una sólida situación operativa y financiera para enfrentar la actual volatilidad en la cotización internacional del crudo afirmaron los Ministerios de Hacienda y de Minas en un pronunciamiento conjunto.

"Ecopetrol es una empresa resiliente y mejor preparada que en coyunturas

anteriores para afrontar el actual escenario internacional, luego de haber llevado a cabo un programa de transformación y eficiencias que le ha permitido realizar ahorros por más de \$13 billones de pesos en cinco años", señala el comunicado.

El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla; la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez; y el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, se reunieron ayer para analizar los escenarios económicos, financieros y energéticos frente a la situación internacional del



Fachada de la petrolera colombiana Ecopetrol.

precio del petróleo. Indicaron que debido a la transformación de la petrolera nacional, el precio de equilibrio para generar utilidades de la empresa se ubicó, al cierre de 2019, en USD30 por barril de crudo, referencia Brent, la mitad de lo que requería en 2014.

Los indicadores muestran un grupo empresarial sólido con una posición de

caja de \$12 billones, con un endeudamiento bajo (1,2 veces deuda bruta /ebita) y con un mayor nivel de reservas de hidrocarburos (7,8 años).

El Grupo Ecopetrol se beneficia de ser un grupo integrado que participa en exploración y producción, transporte, refinación y comercialización. Al revisar los diferentes escenarios

30 dólares por barril de crudo Brent es el precio de equilibrio para generar utilidades en Ecopetrol.

"Se realizará seguimiento a la situación de los precios del petróleo".

MARÍA FERNANDA SUÁREZ
Ministra de Minas y Energía

rios y su potencial impacto en el plan de negocios 2020-2022, se confirmó que la compañía cuenta con una sólida situación operativa y financiera para enfrentar la actual volatilidad en la cotización internacional del crudo.

Asimismo, con la experiencia, capacidad y herramientas para profundizar su plan de eficiencias, ahorros y disciplina de capital que ha sido reconocido por analistas y calificadores de riesgo.

Durante el encuentro, los asistentes acordaron una agenda de trabajo conjunta, que comprende el monitoreo permanente de los precios internacionales del crudo, y la coordinación de acciones para que Ecopetrol siga con una posición sólida en términos financieros y operativos, continuando generando valor a los colombianos y, en conjunto con el Gobierno y otras entidades, aporte a la estabilidad fiscal y a la seguridad energética del país.

El Ministerio de Minas y Energía anunció que sostendrá nuevas reuniones con la industria para el seguimiento a la situación internacional de los precios del petróleo.